

Periódico semanal
de noticias é intereses locales y generales.

Precios de suscripción.

En Medina, un año, 4 pts.; semestre, 2'50.
Fuera de Medina, 5 pts. al año.

Domingo 8 de Octubre de 1893.

La correspondencia, á B. Manuel.

Puntos de Suscripción.

En la Imprenta y Librería de B. Manuel
Plaza Mayor, 50. Medina del Campo.

ADVERTENCIA.

Rogamos á nuestros abonados, cuyas suscripciones terminaron en fin de Septiembre último y fechas anteriores, se sirvan renovar las suscripciones si no quieren sufrir retraso en el recibo del periódico.

LA REPUBLICA IBERICA.

Desde el alto observatorio de la historia vemos las constantes conmociones de la sociedad, ese movimiento borrascoso de los pueblos en las luchas de la ambición, y ese flujo de la la ignorancia después de la ciencia, y de la ciencia después de la ignorancia.

Las civilizaciones se suceden, y pasan unas tras otras con la bandera de su nacionalidad.

En los tiempos de barbarie, el hombre se hacía dueño del hombre por la superioridad de la fuerza; más tarde, los pueblos se apoderan de los pueblos por el falso derecho de conquista; los ejércitos de diferentes razas, vestidos de distintos colores, luchan, se rozan, se confunden y se mezclan las nacionalidades, se cambian las costumbres, los vencidos toman de los vencedores lo que creen más conveniente, los vencedores de los vencidos lo que bien les parece, y en este incesante movimiento se cumple una ley precisa de la sociedad: la ley del progreso.

La infancia de la sociedad, como la infancia del hombre, fué ignorante.

Nace el primero con las condiciones propias al sér humano; encuéntrase rodeado por las grandes maravillas de la naturaleza, encima una bóveda celeste tachonada de brillantes luminarias; á sus piés la verde alfombra matizada de flores; allá la inmensidad de las aguas; en otro lado las gélidas montañas de la Siberia; acullá las soberbias llamaradas del Popocatepek; vé á la luz que nace y que después se esconde, y á los reptiles que se arrastran, á los peces que nadan, á las aves que vuelan; se sorprende ante esta marcha majestuosa del Universo, y piensa.

Su imaginación compara, y después discurre. El resultado de sus estudios lo enseña á sus hijos.

Así los primeros padres fueron los primeros sábios y los primeros maestros.

La familia se multiplica y la sociedad acrece.

Fueron más los observadores, más los estudiosos; progresó la ciencia, pero las observaciones de nuestros primeros padres fueron la base de la ciencia.

Y comenzaron las emulaciones, y con las emulaciones la ambición y las disidencias de los hermanos en las familias. El padre castigó las faltas de sus hijos, y les impuso la ley de su razón, armonizándolos en la igualdad y en la fraternidad.

Por eso la familia fué la primera república, y nuestros primeros padres los primeros legisladores.

Así fué la primera federación, estableciéndose la unidad de la nación en la variedad de los pueblos; la unidad de los pueblos en la variedad de las familias, y la unidad de la familia en la variedad de los individuos.

Por eso el hombre, que representa dentro del sistema federativo la *unidad del estado es autónomo libre, soberano*, como lo es el pueblo, como lo es la nación dentro de sí propia, y como *soberano*, dentro de sí, no puede ofender ni mermar la soberanía de los demás, que es igual á la suya.

Así el hombre no puede restringir ni legislar sobre los derechos naturales y *propios* de los demás, como España, por ejemplo, no puede imponer sus leyes ni su gobierno á otra nación libre.

El sér luchando por conservar su existencia, y los centros de atracción que le rodean pugnando por destruirla, es la causa del bien y del mal, de todas las pasiones, de todo el movimiento físico y moral del universo.

Por eso de los gobiernos primitivos, informes y sin ley, nació la monarquía de Grecia; la monarquía deshaciada por su injusta existencia, entregó la corona á la aristocracia; la aristocracia perdió su cetro, porque el pueblo, en uso de su derecho y su soberanía se lo arrebató, y pronto Pisistrato se hizo dueño del poder, abu-

sando de la cándida inconsciencia de Solón.

La lucha entre el pueblo y los poderes personales no ha dejado de existir.

El primero ama la libertad por instinto, porque nace con la conciencia de sus derechos naturales.

Los reyes y sus adictos quieren la opresión, porque en todas las épocas, en todos los países, sólo por medio de la opresión han podido dominar.

Donde hay reyes hay esclavos, y donde estos existen no pueden haber libertad civil.

Así hemos visto como los reyes y los emperadores han dispuesto á su antojo de la libertad y autonomía de los pueblos, vimos á *Emerita Augusta*, capital de la Lusitania, convertida hoy en la modesta ciudad de Mérida, conservando como prenda de sus tradicionales recuerdos los cimientos de sus acueductos, la forma de sus circos y las colosales muestras de sus arcos; á Roma, capital del mundo, en una provincia italiana; á Polonia, madre patria de la libertad, cuna de los héroes de la independencia y de la soberanía del pueblo, repartida en girones entre los emperadores que la robaron con criminales conquistas, y á Portugal, parte integrante de España, como España lo es de Portugal, esclavizado bajo el yugo de una monarquía.

En las 150 leguas de frontera que hay entre España y Portugal, no hay una montaña, ni un brazo de mar, ni un río que con su constante curso separe á las dos naciones.

Las mismas costumbres; las mismas religiones, los mismos vicios de gobierno, el mismo carácter, el mismo idioma, el mismo cielo, la misma naturaleza, en fin hay en Portugal que en España. La Iberia es una.

Pero Alfonso VI, rey, señor y dueño de Castilla, tuvo á bien regalar á Portugal, á Enrique de Borgoña, príncipe francés, á título de condado, en premio de sus servicios.

¡Como si los pueblos fueran propiedad de los soberanos!

Desde entonces Portugal no dejó de ser juguete de los reyes, apoderándose de sus glorias y sus conquistas, y disponiendo de su propiedad.

Una serie no interrumpida de serviles palaciegos han dominado desde

hace muchos años en las dos naciones. Todos han ofrecido libertad y han producido esclavitud.

¡Narvaez! ¡O'Donnell! ¡Gonzalez Bravo! en España.

¡Loulé! ¡Eontes! ¡Vizen! ¡Saldanha! en Portugal.

Iguales son nuestras antiguas glorias. Si hubo en España hombres que llevaran bandera nacional á un Nuevo Mundo con Cristóbal Colón, Pizarro y Hernán Cortés, no faltó en Portugal quien llevara las naves portuguesas á Madera, las Azores, Congo y Buena Esperanza, y un Vasco de Gama que penetrara en las regiones desconocidas del Brasil, las Moléculas y las Indias Orientales.

Si hubo un Miguel de Cervantes y un Lope de Vega en nuestra tierra, también hubo un Camoens y un Almeida en Portugal.

Son dos pueblos hermanos, dos pueblos que se aman mutuamente, que no pueden separarse; pero como los dos han venido sufriendo bajo la tiranía de sus respectivos viejos tronos, los dos quieren salvarse de la opresión, y no pueden consentir la unidad ibérica para que cualquiera de ellos se libre de un tirano, inclinando despues su orgullosa cerviz á los pies de otro señor.

Portugal, como España, quiere ser autónomo, quiere ser independiente dentro de la unidad, quiere reconquistarse su soberanía robusteciéndose la de la Iberia y respetándose mutuamente como cualquiera otro estado de la república ibérica.

No siendo así, ni España ni Portugal quieren la unidad. Portugal será un reino, España será otro; los pueblos seguirán amándose, los tronos seguirán aborreciéndose, hasta que llegue el día de la redención social y se verifique entre ambos el pacto de la federación fraternal, que ha de enlazar en los siglos venideros á todo los pueblos del universo.

La sociedad es una sola familia: la locomotora del progreso marcha sin cesar.

La teocracia ha muerto al soplo vengador de la justicia por Mentana y Aspromonte; los cetros absolutos cayeron en Nápoles, en Querétaro, en Alcolea, en Sedán; los honrados obreros se abrazan desde las regiones más remotas en señal de alianza contra los tiranos; la fraternidad se extiende, las ideas fanáticas y el antagonismo de los pueblos concluyendo sus causas, y rota la barrera de las castas, el género humano se regenera, y desde Oriente hasta Occidente, y desde el Sur á Septentrion, el mundo será algun día una sola sociedad y una sola familia, dentro del gran

sistema moral de la fraternidad humana, en la *república universal*.

J. L.

EL HONOR DE ESPAÑA

A los muchos atropellos cometidos de algunos años á esta parte por las salvajes kábilas del Riff, asesinando, en los límites de nuestro campo y dentro de él, españoles indefensos ó impotentes contra la superioridad del número, ha venido á poner el colmo en la medida de la tolerancia o de la paciencia de nuestros gobiernos, el atentado incalificable realizado al reunirse varios miles de indómitos agarenos y atacar á un puñado de valientes soldados, que tras débiles muros en construcción de un fuerte español protegían los trabajos de unos pocos obreros.

Las tropas de la plaza de Melilla, en cuyas inmediaciones tenía lugar el suceso, salieron á proteger la retirada de los héroes que cuerpo á cuerpo han luchado con los infieles, habiendo experimentado la sensible pérdida de *dieciocho* muertos y *setenta* heridos.

La artillería de los fuertes de la plaza y nuestras valientes tropas causaron próximamente *cien* bajas entre los moros.

El digno general Margallo dirigió personalmente y con valor acreditado las operaciones.

El gobierno, interpretando los deseos é impulsos de la opinión cree que solo con actos de justa energía pueden lavarse los regueros de sangre vertida por nuestros hermanos, á impulsos de la bárbara imposición de los que tienen en poco nuestros derechos, nuestro nombre y nuestra dignidad.

El 6 salieron de Málaga algunas tropas destinadas á Melilla para reforzar á aquel puñado de valientes, que en el principio de lo que puede ser una formal campaña, han sabido sostener con honra el pabellón de la patria. Si las circunstancias lo requirieren serán remitidas más fuerzas y en la mente de todos está la demostración inmediata del escarmiento que merecen esas hordas fanáticas sin ley, ni respetos de ninguna clase.

El entusiasmo despertado en España es grande, que no en balde dentro de nuestras vicisitudes y desdichas, sabemos unirnos en los momentos supremos para sublimes hechos, cuyo ejemplo es legado por nuestros padres, al grito de ¡ADELANTE!!... ¡VIVA ESPAÑA!!

Variedades.

LA OLA Y LA SOMBRA.

¡Un hombre al mar! ¡Qué importa! El buque no se detiene por eso. El viento sopla; el sombrío buque tiene una senda trazada que debe correr necesariamente. Y pasa.

El hombre desaparece y vuelve á aparecer; se sumerge y vuelve á la superficie: tiende los brazos, pero no es oído; el buque, estremeciéndose al impulso del huracán, continúa sus maniobras; los marineros y los pasajeros no ven al hombre sumergido; su miserable cabeza no es más que un punto en la inmensidad de las olas.

Sus gritos desesperados resuenan en las profundidades. Observa aquel aspecto de una vela que se aleja. La mira, la mira desesperadamente. Pero la vela se aleja, se achica, desaparece. Allí estaba él hacia un momento: formaba parte de la tripulación, iba y venía por la cubierta como los demás: tenía su parte de aire y de sol; estaba vivo. Pero ¿qué ha sucedido? Resbaló, cayó. Todo ha terminado.

Se encuentra sumergido en el monstruo de las aguas. Bajo sus piés no hay más que olas que huyen, olas que se abren, que desaparecen. Estas olas, rotas y rasgadas por el viento, le rodean espantosamente; los vaivenes del abismo le arrastran; la espuma del agua se agita alrededor de su cabeza; una montaña de olas escupe sobre él; confusas cavernas amenazan devorarlo; cada vez que se sumerge descubre precipicios llenos de obscuridad; una vegetación desconocida le sujeta, le enreda los pies, le atrae; siente que se vá á conaturalizar con el abismo, que forma ya parte de la espuma, que las olas se echan de una en otra; bebe toda su amargura, el Océano se encarnaiza con él para ahogarlo, la inmensidad juega con su agonía. Parece que el agua se ha convertido en ódio.

Pero lucha todavía. Trata de defenderse, de someterse; hace esfuerzos, nada. ¡Pobre fuerza agotada ya, que combate con lo inagotable! ¿Dónde está el buque? Allá lejos. Apenas es ya visible en las pálidas tinieblas del horizonte.

Sopla el viento, la espuma le cubre.

Alza la vista; ya no divisa más que la lividez de las nubes. En su agonía asiste á la inmensa demencia del mar. La locura de las olas es su suplicio; oye mil ruidos inauditos que parecen salir de más allá de la tierra, de un sitio desconocido y horrible.

Hay pájaros en las nubes, lo mismo que hay ángeles sobre las miserias humanas; pero ¿qué pueden hacer por él? Ellos vuelan, cantan y se ciernen en los aires, y él agoniza; se ve ya sepultado entre dos infinitos: el cielo y el Océano; éste es su tumba, aquél su mortaja.

Llega la noche; hace algunas horas que está nadando, sus fuerzas se agotan ya; aquel buque, aquel casco lejano donde hay hombres, ha desaparecido; se sumerge, se estira, se enrosca, ve debajo de sí los indefinibles monstruos del sufrimiento, grita.

Ya no oyen los hombres.—¿Dónde está Dios? Llama ¡socorro, socorro! Llama sin cesar; pero nada en el horizonte, nada en el cielo.

Implora al espacio, á la ola, á las algas, al escollo, todo está sordo.

Suplica á la tempestad; la tempestad implacable solo escucha al infinito.

Á su alrededor tiene la obscuridad, la bruma, la tempestad, el tumulto tempestuoso y ciego; el movimiento indefinido de las terribles olas: dentro de sí el horror y la fatiga; debajo de sí el abismo sin un punto de apoyo.

A su imaginación se presentan las venturas tenebrosas del cadáver en medio de la sombra ilimitada.

El frío, sin contacto alguno, se paraliza. Sus manos se crispan y se cierran y cogen, al cerrarse, la nada.

Vientos, nubes, torbellinos, estrellas, todo es inútil ¿qué hacer? El desesperado se abandona; el que está cansado toma el partido de morir, se entrega á la suerte y rueda para siempre en las lúgubres profundidades del sepulcro.

¡O destino implacable de las sociedades humanas, que perdeis á los hombres y á las almas en vuestro camino!

¡Océano en que cae todo lo que deja caer la ley! ¡Siniestra desesperación de todo auxilio! ¡Muerte moral!

La mar es la inexorable noche social en que las penalidades arrojan á sus condenados. La mar es el gran misterio.

El alma naufragando en este abismo, puede convertirse en un cadáver.

¿Quién lo resucita?

Victor Hugo.

Crónicas.

El Ilre. Ayuntamiento de esta villa ha abierto una suscripción en favor de los pueblos perjudicados por el nublado del día 15 de Septiembre, habiéndose recaudado, hasta ayer, 383 pesetas.

¡Caridad! Varios jóvenes de esta villa proyectan dar dos funciones teatrales y una corrida de becerros con objeto de allegar recursos á las poblaciones perjudicadas en esta provincia por el nublado del día 15 de Septiembre último.

Se ha repartido con profusión una circular haciendo saber los propósitos de las comisiones, tanto en los pueblos inmediatos como en esta villa, y es de esperar que el público concurrirá, como siempre ha hecho, á socorrer al necesitado, y tanto en el Teatro como en la Plaza de de toros, los ingresos serán de alguna consideración.

Celebraríamos que así fuera.

Abogado. Á las once de la mañana del viernes último, fué extraído de la nória de D. Juan Molón, próxima á la línea de Salamanca, el cadáver de Pascual Llamas, natural y vecino de esta villa, y empleado en el ferrocarril del Norte.

En el bolsillo de la chaqueta tenía algunos papeles, incantándose de ellos el juzgado.

Ignoramos las causas que motivaron al suicida á tomar tan extrema resolución.

A los mozos sorteables.—

Hemos visto la circular publicada por nuestro convecino y amigo D. Modesto Quirós, consignando bases para asociarse en la que há años se forma y viene interviniendo en esta población bajo el lema de «Sociedad de padres de mozos sorteables para que la redención de los que obtengan mal número no sea tan costosa.»

Por la bondad que de la misma se desprende, por la claridad y precisión con que están expuestas las condiciones que han de gobernarla, y por las raras seguridades que se ofrecen á cuantos en ella quieran figurar, nos cumple manifestar: Que ninguna mejor, para los que no cuenten con grandes intereses, porque quizás, por la suma de quinientas pesetas, tengan la suerte de librarse del servicio militar activo, como en el año último la obtuvieron los treinta mozos que compusieron la de referencia, que unos por su buen número, y otros, porque con el capital social hubo bastante para redimirlos; los treinta quedaron libres.

Tan público fué en esta villa y toda su Zona el dicho resultado y el procedimiento y formalidad desplegadas por el Señor Quirós en el cumplimiento de su cometido, que seguramente heriríamos su modestia, si una vez más, nos detuviéramos en relacionario.

Función Teatral. Se proyecta una variada función que tendrá lugar en el Teatro de Isabel la Católica en el mes de Noviembre, cuyos actores serán niños de ambos sexos, de esta localidad.

Los pequeños actores serán dirigidos y ensayados por la conocida actriz D.^a Luisa Abella, que tan gratos recuerdos ha dejado en Avila, donde últimamente dirigió una compañía infantil.

Mucho nos alegraríamos que el proyecto se llevara á cabo, porque aún no hemos olvidado los buenos ratos pasados en nuestro coliseo hace diez años, época en que se dieron algunas funciones dirigidas por el primer actor Sr. Rebolledo, y cuyo desempeño estuvo á cargo de niños de corta edad.

Toros. Según un prospecto que hoy hemos visto circular por esta villa, el Domingo 15 del actual, habrá función taurina á beneficio del hospital.

La Obrera. Con este título se ha organizado en el Salón Colón una Sociedad de baile, cuyo Reglamento fué aprobado por el Sr. Gobernador de la Provincia con fecha 25 de Septiembre último.

Se inauguró el día 1.^o del actual, y no faltó concurrencia. Componen dicha sociedad obreros en su mayor parte.

El baile fué visitado por la autoridad local que salió satisfecha al ver el orden y buenas formas que en la Sociedad guardaban los hijos del trabajo.

Hoy Domingo celebrará *La Obrera* su segundo baile, siendo de esperar que esté más concurrido que el anterior.

Mercados

Medina 8 de Septiembre de 1895.

ENTRADAS.

En la semana que terminó ayer las entradas en esta plaza fueron 1550 fanegas de trigo, que se pagaron de 39 1/2, á 39 3/4 las 94 libras.

SALIDAS.

Salieron 50 wagones de trigo para los siguientes puntos:

Barcelona, 9; Málaga, 1; Zaragoza, 7; Valdestillas, 6; Mave, 3; Horadada, 4; Alar, 5; Játiva, 1; Sevilla, 2; Torrejuncillo, 1; La Riva, 1; Réus, 1; Cañaverál, 1; Grijota, 5 y La Plana, 3.

De garbanzos, 1 á Arévalo.

De vino, 1 á Coruña y 1 á Bribiesca.

De ganado lanar, 30 jaulas, á Barcelona.

PRECIOS AL DETALL. ULTIMA HORA.

Espécies	Entradas	Precios en rs.
Trigo.....	5000	39 3/4
Centeno..	200	25 á 25 1/2
Cebada..	500	20 á 21
Algarrobas	400	de 25 1/2 á 24
Guisantes	00	á 28

GANADO LANAR.

Entradas, 7000 cabezas que se vendieron á los siguientes precios:

Carneros de 80 á 88 rs. uno.

Ovejas de 70 á 72 rs. una.

Corderos de 60 á 64 rs. uno.

El vino para el consumo local, se vende en bodega de 14 á 16 rs. cántaro, el tinto, y el blanco, de 14 á 16.

Vinagre, de 14 á 16 rs. cántaro.

Valladolid.—Mercado de ayer.—La entrada en los almacenes generales de Castilla, fué de 500 fanegas de trigo, que se pagaron á 40 1/2 rs. las 94 libras.

En el Canal entraron 400 fanegas de trigo pagándose á 40 1/4 rs.

Rioseco.—Desde nuestro suplemento anterior hasta la hora de hacer el presente han entrado unas 4000 fanegas de trigo, pagándose á 40 rs. las 94 libras.

Arévalo.—Con alguna firmeza se cotiza la fanega de trigo de 39 1/2 á 40 reales. Centeno á 23 y cebada, de 21 1/2 á 22.

Peñaranda de Bracamonte (Salamanca).—Trigo de 36 á 37 rs. fanega; guisantes 29 á 30 id; Centeno, de 21 á 22 id; Cebada, de 20 á 21; Algarrobas, de 23 24; Alúbias, á 76; patatas, á 3 reales arroba; queso, á 54; tocino, á 4 rs. libra; Manteca á 4.

Vino blanco añejo, de 24 á 28 rs. cántaro; id. tinto, á 20, y 24

Carrión de los Condes (Palencia).—Trigo, á 40 reales fanega; centeno, á 22; cebada, á 22; avena, á 15; patatas á 4 rs. arroba; vino del país, á 7 reales cántaro.

Medina del Campo.—Imp. de Benito Manuel.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

ULTRAMARINOS
Y
Coloniales
por mayor y menor
DE FRANCISCO CARRIÓN,
Plaza Mayor, num. 4,
MEDINA DEL CAMPO.

En este acreditado establecimiento encontrará el público un abundante surtido en géneros de todas clases.

Aceite de la sierra, jabon, arroz, petróleo, sal, azúcares, cacao, café, chocolates de Astorga y otros puntos, chorizos jamones, mantecas, conservas de todas clases, licores del reino y extranjeros, aguardientes valencianos, espíritus, é infinidad de artículos difíciles de detallar.

Interesante

Pedro Fernandez, acreditado fabricante en tegidos de caña para techos rasos, que estuvo establecido en Valladolid, se ha trasladado á esta Villa por ser punto más conveniente para la facilidad de envíos á su numerosa clientela, sirve cuanto encargos se le hagan á vuelta de correo.

Los precios económicos que esta casa tiene establecidos y la superioridad en el género que expende, son bien conocidos en los pueblos de esta provincia y fuera de ella, y es su mejor recomendación.

JUÁN DE ALAMOS, 3,
MEDINA DEL CAMPO.

Imprenta

DE

BENITO MANUEL,

MEDINA DEL CAMPO.

Tinta. En la imprenta de este periódico, Plaza Mayor, 50, se acaba de recibir un buen surtido de tinta de copiar en clase superior.

Botella de litro 3,25 pesetas,

Id. de 1/4 de litro una peseta.

Tinta común, superior á 75 céntimos cuartillo.

También se ha recibido papel y sobres en estuches de última novedad, y una bonita colección de cromos propios para registros de devocionarios.

EL CASTELLANO,
periódico semanal
DE NOTICIAS É INTERESES LOCALES Y GENERALES
Se publica los Domingos.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

EN MEDINA DEL CAMPO, un año 4 pesetas. Seis meses 2'25 id.
FUERA DE MEDINA, un año, 5 pts.
Anuncios en la 1.^a y 4.^a plana, á precios convencionales.

CONSTRUCCIÓN DE CALDERERIA DE TODAS CLASES.

ESPECIALIDAD EN APARATOS DE DESTILACIÓN.

Gran premio y cuatro medallas de oro.

Primera casa en España fundada en Madrid, en 1877,
por **D. Leoncio Carre.**

Instalación completa de destilerías de vinos, orujos, caña, remolacha, granos, etc.

Nuevo aparato de destilación continua, produciendo de una sola vez alcohol de 39 á 40 grados.

Aparatos de rectificación. Nuevos alambiques de doble junta hidráulica, los mejores y más sencillos construidos hasta hoy y los más baratos.

Aparatos para bebidas gaseosas, calderas de vapor, depósitos para agua, alcohol, aceite, etc. Bombas y tuberías de cobre y hierro.

Catálogos gratis á quien los pida.

Leoncio Carre,
PLAZA DE LA ERMITA DE SAN VICENTE,
VALENCIA.

SOLAR EN VENTA.

El que existe en la calle de S. Martín, titulado de los Leones, entre las casas de D. Florencio Espiau y D. Clemente Fernandez, se vende libre de toda carga, por su dueño don Ricardo Cuadrillero.

SEBOS

Se compran en grandes partidas, siempre que sean buenos y estén secos. En la Administración de este periódico informarán.

ENSEÑANZA de Hebreo, Francés y Alemán, como perfección á la Facultad de Letras y á la carrera de Comercio.

Método acreditado por el Dr. gr. y Catedrático D. Víctor Ozcáriz.

Mensualmente, lección diaria, 15 pesetas por asignatura.

Posada de la Cruz, Medina del Campo.

¡¡OCASION!!

MÁQUINAS DE COSER.

Se venden dos á precio muy económico en relación á su coste, una nueva y otra en medio uso, las dos intermedias y sistema Singer.

Informará en el Arrabál de Salamanca n.º 54. Doña Amalia Casal.